

LA FAMILLE Allard



En 1920, Elzéar Allard de Ste-Brigitte-des-Saults marié à Claudia Courchesne, achète de son frère Arthur, une grande terre de 550 arpents dans le rang 12 de Ste-Séraphine, comprenant les lots 24-25-26. Il partage cette terre entre ses 3 fils, Bruno, Omer et Albert. Omer et Albert se partagent le lot 24 tandis que Bruno possède le lot 25 et le lot 26 est partagé entre les 3 pour le bois de service. En s'entraïdant, ils ont défriché et éroché leur terre jusqu'au bout... 1.2 km de long...

Les Allard sont des créateurs, travailleurs, courageux, persévérants, économes, honnêtes et dévoués envers les autres et envers la paroisse. Leur foi chrétienne leur a toujours bien servi! Aimé Allard, leur cousin, a été le premier maire et il a bâti une usine de fabrication de boîtes de fromage et de beurre.



Bruno, né en 1902, se marie avec Marie-Ange Proulx. Ils eurent 15 enfants dont 7 sont devenus religieux. Ils établissent 4 de leur fils dans le rang 12. Henri-Paul, son fils, épouse Marie-Anne Poisson. De leur union est né 13 enfants. Michel, le fils aîné, s'établit à côté de son père. Maire et marguillier pendant plusieurs années, il cède sa ferme à son fils Mathieu qui en assure la relève. Henri-Paul, tant qu'à lui, cède la terre familiale à ses 2 fils Pierre et Marc qui l'exploitent encore aujourd'hui. Lionel et Léo sont toujours actifs sur leur ferme qu'ils ont transmis à leur fils. Armand, lui, est décédé. Bruno, travailleur infatigable, a été conseiller municipal et maire pendant 14 ans en plus d'être commissaire d'école.



Omer, né en 1908, arrive à l'âge de 13 ans sur la ferme de son frère Bruno pour

y travailler à temps plein. Il se marie avec Yvonne St-Louis (dont ils eurent un enfant) en 1930 et se remarie en 1942 suite au décès de sa première épouse. De cette seconde union naît un garçon et ils en adoptèrent un deuxième. Leur fils Bertrand prit la relève, mais il décède trop tôt à l'âge de 36 ans. Il était maire de la paroisse et eût 5 enfants. Fort physiquement, il avait l'idée novatrice. Omer, conseiller, marguillier et commissaire, était fier de sa personne!



Albert, né en 1911, alla habiter chez son frère Omer à l'âge de 16 ans et ce, jusqu'en 1936. Il se marie ensuite avec Hélène Plante et eurent 6 enfants. L'aîné des garçons, Jean-Paul, a été le premier prêtre natif de Ste-Séraphine. Les deux sœurs aînées sont devenues des religieuses. Germaine est partie ouvrir des librairies à Madagascar pour contribuer à l'éducation de ce peuple. Les trois autres enfants sont devenus des producteurs agricoles. Fernand a pris la relève de son père Albert sur la ferme paternelle. Aujourd'hui, la ferme a été transférée à son fils Christian. L'aîné des garçons de Fernand, Patrick, est propriétaire de 12 succursales de machineries agricoles Agritex. Albert serait sûrement fier de son filleul, lui qui s'est procuré le premier tracteur de la paroisse en 1944 avec ses deux frères! Albert était reconnu pour ses facilités avec les chiffres et était un homme très avant-gardiste!

Dans la pléiade de colons que nous envoya Ste-Brigitte-des-Saults, la famille Allard est certainement celle qui a marqué le plus notre paroisse. En observant la persévérance et le courage avec lesquels les Allard ont œuvré dans notre petite paroisse, on constate que leurs descendants se doivent de mettre du cœur à l'ouvrage avec la même ténacité.